

学年通心

～ 信友 ～

第4号 令和5年 6月30日(金)

☆ 学年の先生からのメッセージ ～「努力」を積み重ねた先に～

1学期も終盤に差し掛かり、クラスの仲間や雰囲気にも随分と慣れてきて、クラスの色が出てくるようになってきましたね。1学期では、体育大会に向けて懸命に練習する姿や、クラス・学年を超えて応援する姿、稲武野外学習に向けての準備など、2年生になった皆さんのたくましい姿をたくさん見ることができました。さて、テストも終わり、あとは稲武に向けて最終追い込みをかけていく段階となりました。皆さんはこれまで、実行委員での準備や、各学級におけるパフォーマンスの練習を積み重ねてきました。小学校の中津川の分まで、稲武をよい行事にしたいという皆さんの特別な思いがひしひしと伝わってきます。稲武へ行き、また一段と成長するために、最後まで気を抜かずに準備に励みましょう。そして、「思いやり・時間・ルール」を常に胸に、日々過ごしてほしいと思います。そうやって「努力」を重ねた先には、すばらしい稲武が待っているはずです。皆さんのすばらしい活躍を期待しています。



【2組担任：渡邊音羽】

☆ 体育大会を終えて

6月15日(木)、二度の雨天順延を経て、みんなにとって二回目となる体育大会が実施されました。グランドコンディションや天候もベストとは言えなかったかもしれませんが、もうラストチャンスという中で実施できたことが何よりです。係生徒であった委員会生徒は何度も集まって準備をしてきましたね。本番の運営も含め、それぞれが自らの責任を果たし、スムーズに体育大会を進めることにつながりました。本当にお疲れ様でした。



当日、2年生全体の様子を見ていて感じたのは、みなさんの「責任感」と「思いやり」です。「責任感」については、先ほども触れた係生徒はもちろん、全ての生徒が学級で決まった自らの種目に精一杯最後まで全力を尽くす姿が見られました。全員が運動を好きなわけでも、ましてや得意なわけでもありません。決められた種目に学級の誰かが出る以上、中には、なりたかった種目ではないものに出たり、急遽追加で種目に出てくれたりした人もいました。「何位をとる」というのは誰でもできることはありませんが、「最後まで全力を尽くす」というのは誰でも気持ち次第でやれることです。できるかできないかではなく、やるかやらないか…やれることは精一杯やろうという「責任感」が、とても立派でした。また、学級の仲間が招集に向かうために席を立つ際に「大丈夫、頑張ってね」と送り出す姿、スタート前の選手紹介で拍手をして盛り上げる姿、次の学級の選手紹介のためにすぐに切り替えて静かになる姿、競技中に「いけー！」と大きな声で応援する姿、競技を終えて座席に戻ってきた仲間に「お疲れー」「頑張ったね」と声を掛けて労う姿など、「思いやり」あふれる姿がたくさん見られました。特に、長距離の1500m走や1000m走を走りきった仲間が戻ってくるのに気が付くと、席を立ててわざわざその生徒のもとに駆け寄って出迎える姿も見られ、本当に温かい学級、学年だなと感じました。これからもその「責任感」と「思いやり」を大切にしましょう。

また、学年練習の中で期待していると伝えた「後輩の手本となれる姿」もしっかりと見られました。次に何があるか、今何をすべき時間かを考え、認識した上で、自分たちで朝や昼の集合・点呼を協力して速やかに行うことができていました。とっても気持ちのよい、すばらしい体育大会でした！

☆ 体育大会を振り返って

1組	<p>短い練習時間で天候に左右されながらも、みんなで協力して賞を取れたことが印象に残りました。1年生の時は100mで1位を取れましたが、今回は2位になって少し悔しかったです。自分の走り方の反省点も多々あり「もう一度走りたい」と思うほどでした。ですが、自分なりに応援時も全力を尽くせたと思います。特に、雨が降る中ゴールまで全力でバトンをつなぎ、風を切るように走っていた400m、800mリレーの選手の姿には改めて感動させられ、協力することのすばらしさが伝わりました。今後の合唱コンクールでも金賞を取るために、積極的に関わり、みんなで一つの歌をつくり上げたいです。</p>
	<p>僕は800mリレーの選手になり、仲間とバトンをつなぎながら練習に取り組んだ。しかし、200mを全力で走るのはきつくて、1位を取れるか不安だった。さらに体育大会は雨で延期になり、最後のチャンスの日途中で雨が降りながらも行った。800mリレーは午後で、給食を食べた後なので、さらに不安や緊張が増した。いざ始まるとクラスの人が応援をしてくれたおかげで、最後まで全力で走ることができた。結果は1位でうれしかった。学年順位は3位で1位は取れなかったけど、みんなでつくり上げた体育大会はとても楽しかった。</p>
2組	<p>100m走のクラウチングスタートの練習では、「どのような角度がスタートしやすいのか」や「スタートしてすぐに顔を上げない方が良い」ということ、「手の振り方」などを調べたり、家でも練習したりしました。準備では、当日が走り高跳びの係生徒だったので、マットや用具の移動を、けがのないように気を付けて運びました。グラウンドの石拾いをするなどして、体育大会は当日だけではなく、前もってたくさんの人々によって運営されているのだと感じました。当日は、雨で延期が続いて、やっとできるという安心感がある一方、練習していないリレーに補欠として出ないといけないことが不安でした。リレーでは失敗してしまい、チームやクラスに迷惑を掛けてしまい、座席に戻るのが嫌でした。しかし、友達が温かい言葉を掛けてくれたので、失敗することによって得るものもあった体育大会でした。</p>
	<p>体育大会に向けては、他クラスと高め合いながら練習することができました。私は、体育大会の事前準備には携わりませんでしたが、他の係生徒が一生懸命準備してくれたから、何事もなく体育大会が迎えられるのだと思います。当日は皆も精一杯応援や競技をしていました。自分も声が枯れるくらい応援して、1位になれなくても、責めずに励ましていて、とても仲の良いクラスだと感じました。一人一人が自分の競技に全力で取り組んでいてとてもすばらしかったです。負けようが勝とうが楽しめればそれで良い精神で取り組んでいたため、優勝はできませんでしたがとても楽しめた体育大会でした。</p>
3組	<p>天候のせいで体育大会の練習ができなかったりしたが、限られた日数の中でも、友達と色々なことを考えながら準備をしていたので、体育大会ができたことが嬉しかった。でも綱引きもやりたかった。また、クラスみんなが自分にできることを頑張っていたと思うから、優勝できなかったのは悔しいけど、すごく楽しかった。体育大会ができるように準備を頑張ってくれたみんなに「ありがとう」を伝えたい。来年は応援の声をもっと出すようにする。そして、優勝できるようにがんばる。</p>
3組	<p>私はバトンの受け渡しが苦手なので、練習の時から何度も練習をしたり、上手な人にアドバイスをもらったりしていました。そうすると、バトンを落さず、スムーズに受け渡しができるようになり、日に日に上手くなっていると実感することができました。本番になり、自分の出番になると、バトンを落とさないか、失格にならないか、と急に不安が高まりました。ですが、練習通りにバトンをもらい、次の人に渡すことができたので嬉しかったです。負けてしまいましたが、楽しかったです。</p>



昨年より練習時間が少なく、短期間でどれだけ記録が伸ばせるか頑張って工夫しました。その中でも、投げ方や助走のつけ方を少し変えて記録が伸びたのは良かった点かなと思います。ですが、本番はあまり遠くに投げられず、1位になれなかったのがとても悔しいです。ですが、クラスメイトが頑張っている姿、練習の成果を上手く発揮できず悔し涙を流す姿、それを励ます姿、慣れないことに挑戦する姿、好記録・高順位を出して感動する姿など、みんなの普段見られない姿が見られました。とても嬉しく、楽しい体育大会になりました。次は合唱コンです。頑張ります！

4組

練習の時はみんな自分の練習に集中できていた。本番は、みんなで掛け声を言ったり、クラスの子がアナウンスで呼ばれると大きい声で「〇〇がんばれー！いけー！」と全員が言ったりして、その雰囲気がいいなと思った。また、上手いかわなくて泣いている子や、頑張っていた子を迎えに行き「すごかったよ！」などなぐさめたり、一緒に泣いたりして、改めて仲の良いクラスだなと思った。午後からの応援は午前よりさらに大きかった気がする。結果は準優勝で、最初はみんな悔しがっていたけど、「いや！準優勝すごいよ！」とポジティブに考えるようにしていた。後で親が撮ってくれた動画を見たら、横井先生がみんなのところに走って駆け付け、応援をされていて、私は走っているときに先生の声が聞こえて笑いそうだった。来年こそは優勝する！すごい楽しかった！

5組

僕は、今日の体育大会ですごく応援することができたと思いました。クラスの人番になると、みんなが大きい声を出して全力で応援していたので、良い気分になっていました。今回の体育大会は、いろんなクラスからすごい声が出ていて、すごく盛り上がっていました。全員でこういう雰囲気をつくることにより、さらに体育大会の良さができていた気がして、すごくうれしかったです。また来年も同じように体育大会をやりたいです。



練習では、最初のバトンパスが届かなかったり、体力的な問題で全然うまくつながらなかったりしたけど、テイクオーバーゾーンのなるべく最初でもらうなどの位置を考えることで、段々うまくバトンパスができるようになってうれしかった。でも本番では失敗はしなかったけど、練習の方がうまくできていて、悔しかったけど1位をとれて良かった。100mでは、転んだりスタートをミスしたりすることなく最後まで全力で走りきれた。また、競技中じゃなくても応援をみんなですて楽しめた。準備でも、他学年の子や他クラスの人と協力して準備、そして当日を迎えることができた。



☆ 保護者の方へ

体育大会、稲武野外学習説明会と短い間隔でご来校いただき、ありがとうございました。生徒の学校での生き生きとした様子を感じていただければ幸いです。稲武野外学習に向けた準備については、お子様自身が行った上で、保護者の方にチェックしていただきたいと思います。特に、記名については全てのものにされていることを確認してください。ご協力、よろしくお願いいたします。

☆ 7月の予定

月間生活目標：規則正しい生活を送ろう

週	日	曜	時間帯	2年						給食有無	生徒予定	部活動
				1	2	3	4	5	6			
AI班	1	土										
	2	日										
B週・2班	3	月	S						学	○	生徒委員会③(15:20)	○
	4	火						総	総	○		○
	5	水	S							○	生徒議会③(15:20)	○
	6	木						サイバー	/	○	サイバー犯罪防止教室(全学年)	○
	7	金	S							○		○
	8	土										
	9	日										
A週・3班	10	月	S						保護者会	×	個人懇談保護者会	再登校
	11	火	S	金1	金2	金5	金6		保護者会	×	個人懇談保護者会	再登校
	12	水	S						保護者会	×	個人懇談保護者会	再登校
	13	木	S						保護者会	×	個人懇談保護者会	再登校
	14	金	S	金3	金4	金5	金6		保護者会	×	個人懇談保護者会	再登校
15	土											
B週・4班	16	日										
	17	月									海の日	
	18	火	S					総	総	○		○
	19	水		月5	事前指導	総	学	大掃除	油引き	○	夏季休業事前指導 大掃除 油引き(授業後) 1学期給食最終日	○
	20	木			終業式	学				×	終業式	再登校
	21	金			稲武事前指導	/	/	/			夏季休業開始 稲武野外学習事前指導	2年×
	22	土			稲武野外学習						稲武野外学習	
	23	日		稲武野外学習						稲武野外学習		



☆ 稲武関係の大切な予定

- 7月18日(火) 5・6限：しおり指導
- 7月21日(金) 午前中：事前指導(終業式の翌日)

しおり指導と事前指導は体調を整えて必ず参加できるようにし、自分自身はもちろんみんなにとって安心・安全な稲武野外学習になるようにしましょう!

